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Zusammenfassung

        

          
Anliegen: In der vorliegenden Arbeit sollten Einstellungen, Krankheitswissen und Bedürfnisse von Angehörigen schizophrener Menschen untersucht werden. Methode: Der „Fragebogen zur Erfassung krankheitsbezogener Einstellungen von Angehörigen” wurde um Fragen zu Bedürfnissen und Wünschen an die professionellen Helfer ergänzt und den an einem Informationstag im Bezirksklinikum Regensburg teilnehmenden Angehörigen vorgelegt bzw. an die nicht teilnehmenden Angehörigen versandt. Ergebnisse: Die teilnehmenden und die nicht teilnehmenden Angehörigen zeigten überwiegend Gemeinsamkeiten bezüglich ihrer Einstellungen, ihres Wissen und ihrer Bedürfnisse. Gewünscht wurden mehr Gespräche mit Therapeuten. Informationen über schizophrene Psychosen werden als sehr wichtig eingeschätzt. Teilnehmende Angehörige berichteten signifikant häufiger, dass ein gespanntes Klima in der Familie herrsche und sie das Wesen der Erkrankung weniger verstehen. Sie machen sich zwar öfter Selbstvorwürfe, halten sich durch die Erkrankung aber weniger deprimiert als nicht teilnehmende Angehörige. 95 % der teilnehmenden Angehörigen waren mit dem Informationstag zufrieden bis sehr zufrieden. Sie halten zukünftig Angehörigengruppen für wichtiger als nicht teilnehmende Angehörige. Schlussfolgerung: Angehörigen-Informationstage erweisen sich als ökonomische und gut akzeptierte Möglichkeit, von der Klinik aus viele Angehörige zu erreichen und auf deren Probleme einzugehen.


      
        
Workshops for Relatives - Attitudes and Needs of Relatives of Schizophrenic Patients

        

          
Objective : This study aimed to examine attitudes, knowledge about disease and needs of relatives of schizophrenic patients. Method: Questions concerning needs and wishes addressed to professionals were added to the „Questionnaire of attitudes concerning disease for relatives”. The questionnaire was distributed to relatives participating in the workshop at Bezirksklinikum Regensburg and sent by post to non-participating relatives. Results: The relatives of both groups were predominantly comparable regarding attitudes, knowledge and needs. Mainly they wished more dialogue with therapists. Information about schizophrenia was assessed as very important. Relatives participating in the workshop reported significantly more frequently that the atmosphere in the family is strained and that they understand the nature of the illness less than non-participating relatives. They reproached themselves more frequently, but felt less depressive than non-participating relatives. 95 % of the participating relatives were satisfied or very satisfied with the workshop. They assessed self-help groups for relatives of schizophrenics as more important than non-participating relatives. Conclusion: Workshops for relatives of schizophrenic patients have proved to be economic and well accepted to contact many relatives and to give attention to their problems.
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